

La reforma migratoria del yerno

Por: [Jorge Durand](#)

Globalización, 09 de junio 2019

[La Jornada](#) 9 June, 2019

Región: [América Latina, Caribe, EEUU](#)

Tema: [Migración](#)

Para estar acorde con dichos, usos y costumbres actuales, valdría la pena recuperar al innumerable, que, para este siglo XXI, que avanza rápidamente, no es otro que el actual inquilino de la Casa Blanca. Si hay algo que le gusta a este fulano, es que se repita su nombre hasta la saciedad. Y ya lo hemos repetido demasiado.

De acuerdo con el lingüista chicano Otto Santana, autor de *Juan in a hundred: representation of latinos on Networks News*, hay que hacer guerrilla del lenguaje y una manera de hacerlo es evitar nombrarlo. Presidentes hay muchos, es uno más, que finalmente pasará a ser un mal recuerdo.

Y este señor, por medio de su yerno, Jared Kushner, propuso una reforma migratoria para Estados Unidos que promueve la inmigración de personas que tengan calificación profesional, hablen inglés y pasen un examen cívico. En síntesis, un sistema selectivo por puntos.

Por otra parte, vuelve a insistir en los temas punitivos de siempre: en primer lugar el muro fronterizo y que se pongan barreras físicas en 33 lugares donde se ha detectado tráfico de drogas y de personas. En segundo término, que se cancele el programa de preferencia de visas por vínculos familiares con ciudadanos estadounidenses, lo que ha llamado *migración en cadena*.

Un buen ejemplo de esta migración en cadena es el caso de la Primera Dama Melania, que obtuvo visa de residente al casarse con un estadounidense, luego se naturalizó y esto le permitió traer a sus padres de Eslovenia, con visa preferente, los cuales, finalmente, se naturalizaron, como es natural.

Pero más importante que las propuestas, son las omisiones. La reforma no dice absolutamente nada sobre los *dreamers*, cerca de 2 millones de migrantes que llegaron de niños o adolescentes a Estados Unidos y están en una especie de limbo legal. Y tampoco dice nada sobre su promesa electoral de deportar a los 12 millones de migrantes en situación irregular, que no ha podido cumplir.

Su propuesta de reforma, no tiene ninguna posibilidad de ser discutida en el Congreso y tampoco afronta los principales problemas que arrastra el sistema migratorio. En vez de enfocarse en el tema principal de la migración irregular, que ya radica en Estados Unidos y requiere de una solución urgente, insiste en el muro y en limitar la migración legal.

Cierto, la legislación migratoria actual tiene que modificarse. Y esto se propuso en la

reforma aprobada por el Senado en 2013 y que nunca fue discutida, ni presentada en la Cámara baja de mayoría republicana. Esta propuesta de ley bipartidista, de la llamada *banda de los ocho* proponía limitar las visas preferenciales a la familia nuclear de los ciudadanos: cónyuge e hijos y excluir a los hermanos y a los padres. Y era una propuesta razonable, la familia extensa que incluye a padres, hermanos y sus descendientes, ya no funciona igual que a finales del siglo XX.

También suprimía la lotería de visas o de la *diversidad* que ya no resulta operativa.

Por eso el senador demócrata Chuck Schumer le mando copia de esta propuesta de ley a la Casa Blanca, para que pensaran en una solución integral bipartidista, que incluía la regularización de buena parte de la migración irregular, que en su mayoría lleva más de 15 años viviendo en Estados Unidos y otorgaba una solución razonable y lógica a los *dreamers*.

La propuesta de Mr. Kushner (el yerno) y, del siniestro y principal asesor de la Casa Blanca en asuntos migratorios, Mr. Miller, no incluye otra propuesta, que ha sido ampliamente discutida en mítines de cara a la reelección: la de *liberar* a los migrantes que solicitan refugio principalmente en las llamadas ciudades santuario. Tampoco dicen nada de separar familias que solicitan refugio. Eso lo dejan para los mítines y para alebrestar a las masas.

En las sumas y restas de la administración actual en Estados Unidos habría que decir que las principales promesas no se han cumplido: la de construir el muro y que México lo pagara ha sido un fiasco; la de deportar a 12 millones de migrantes indocumentados tampoco se pudo lograr, pero le va a echar la culpa a los demócratas y, la de cancelar la situación de excepción de los *dreamers* y los que tienen estatus temporal protegido (*TPS*) no se ha concretado, y la culpa se la echan al sistema judicial.

La crisis del sistema migratorio lleva varias décadas y las posiciones e intereses políticos son completamente antagónicos entre republicanos y demócratas. En realidad no hay soluciones definitivas, se trata de resolver situaciones complejas que se arrastran de otras administraciones y de un conjunto de *consecuencias no anticipadas* de reformas migratorias anteriores.

En la práctica se dan soluciones parciales y temporales, nunca definitivas, como en el caso los *dreamers*, los de estatus temporal protegido *TPS* e incluso los migrantes indocumentados de larga data.

La política de dar largas, sólo traslada el problema en el tiempo y afianza los derechos de las personas migrantes, de igual modo la retórica de mano dura, que en la práctica no resulta operativa a escala general, pero sí afecta a muchos casos individuales y genera cuantiosos daños colaterales.

Jorge Durand

La fuente original de este artículo es [La Jornada](#)
Derechos de autor © [Jorge Durand](#), [La Jornada](#), 2019

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca